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筅 记者 吴会雄

筅 记者 柴斌

本报讯 12 月 12 日，位于我区康健

街道的传统菜市场———康五菜场升级为

康五市集，并重新开业（如图 资料）。 通

过在线新经济平台赋能，康五市集成为了

沪上首家“15 分钟便民生活”的数字化社

区商圈试点菜市场。

全新升级的康五市集俨然是一个小

型商业体，全新打造了一套新苏式风尚设

计，若隐若现的水墨山水，颇具江南桃源

感，外部装潢淡雅，内部更显海派烟火气。

走进市场，除了价廉物美的老摊位焕然一

新之外，又全新引入了“七宝汤圆”、“佬街

佬味” 等品牌餐

饮，丰富了居民的

餐桌。附近居民纷

纷表示，现在这里

变得很干净，同时

商户也变多了，以

后自己会常来。

据悉，康五市集的前身康五菜场一直

以来都是周边居民生活离不开的买菜点。

但是随着年轻顾客群体的流失，破败的小

菜场已难以为继。 如今，康五市集已不再

是单一的传统菜市场，而是转型成为了一

个“15 分钟便民生活圈”。 市集中新增了

许多年轻化的品牌，“猫爪渔社”、“叶子与

茶”、“韩国炸鸡”等潮流餐饮以及“烧烤海

鲜大排档”等市民喜闻乐见的美味小吃都

正在陆续开业中，这也吸引了许多年轻人

走进菜场。

康五市集改造方“万有集市”与阿里

巴巴本地生活达成了全方位合作，对市集

进行了数字化的升级赋能，市集门口的智

慧大屏幕显示着每个摊位的菜价走势、销

量情况等信息，摊位上使用的智慧电子秤

可以自动识别菜品并计价。

市集还全面使用了智慧终端及食品

安全追溯系统，通过人工智能技术，建立

了食品溯源体系和供应商认证机制。 所

有食品检测信息一律公示，并建立了信用

评价体系。 在食品安全方面， 则实现了

“爱沪餐—食安封签”全覆盖。

市场可谓麻雀虽小五脏俱全，原先的

便民摊位也都保留了下来，洗衣店、理发

店、裁缝店、家电维修店一应俱全。 此外，

还新增了数字化社区便民服务平台———

“小邻通”，家中的小修小补、保洁以及回

收样样都有，现场就可以联系平台。

“数字化社区商圈”落地康五市集

传统菜场旧貌焕新颜

本报讯 为了积极推动健康徐汇建

设，保障残疾人平等享有健康服务权益，12

月 10 日，由区残工委主办，区残联、区新时

代文明实践中心承办的“汇爱你我行 助力

冬奥会” 徐汇区运动促进健康行动暨 2021

年残疾人体育节启动仪式在 At� house 亚朵

酒店篮球场举行。 市残联副理事长莫彬彬、

区委副书记沈权、 区人大常委会副主任徐

国文、副区长高天、区政协副主席周秀芬等

领导出席活动。

在启动仪式上， 沈权充分肯定了近年

来我区残疾人体育事业取得的发展与进

步， 并对持续探索富有徐汇特色的运动促

进健康新模式与为残障人士打造高品质健

康生活提出了希望。

视频短片《汇爱 融合 共享》带领与会

人员一同回顾了我区残疾人体育工作走过

的历程。 与会领导共同启动徐汇区运动促

进健康行动暨 2021 年徐汇区残疾人体育

节的环节将现场氛围推向了高潮。

在启动仪式上， 区残联领导分别与区

卫健委、区体育局领导签订了“十四五”时

期战略框架合作协议。 区残联领导还向与

会人员发出倡议， 进一步倡导多方携手共

同打造“家门口” 智慧残康健身服务新模

式。 市残联、区体育局领导还为今年新聘请

的社区体育指导专员颁发了聘书。

在启动仪式上，傅昕瀚、赵美玲、丁晓

潮等 3 位参加东京残奥会的徐汇籍残奥运

动员分享了各自的心路历程及参赛体会。

整场活动在“汇声绘色”阿卡贝拉合唱团合

唱《感恩的心》的歌声中圆满结束。

汇爱你我行 助力冬奥会

区残疾人体育节启动仪式举行

感悟思想伟力 汲取奋进力量

筅 记者 汪晓
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月 16 日，迎接北

京冬奥会倒计时

50 天徐汇区青少

年冰雪嘉年华暨

徐汇区冰雪协会

揭牌仪式在区少

体校举行， 区委

常委、 宣传部长

赵懿出席活动。

在 活 动 现

场， 首先回顾了

我区推进冰雪运

动的发展历程。

冰 壶 世 锦 赛 冠

军、原国家队队员周妍通过视

频的形式寄语我区青少年，希

望小队员们在训练中磨砺意

志、锻炼耐心，从现在开始为

自己制定一个小目标，做最好

的自己。 正值北京冬奥会倒计

时 50 天之际， 徐汇邮政公司

以“邮票上的体育”为主题打

造了“徐汇体育快闪主题邮

局”， 向学生代表赠送了冬奥

邮票及纪念封，并通过体育系

列主题邮票宣传以及“寄语冬

奥”有声明信片活动激发青少

年对体育运动的热情。

随后还举行了徐汇区冰

雪运动协会揭牌仪式，并启动

冰雪嘉年华活动。 本次嘉年华

活动设置了冰球射门、速滑训

练板、 冬季两项 VR 射击、桌

上冰球、旱地冰球、旱地冰壶

等 6 种模拟冰雪项目的器材

设施以及冰壶馆真冰教学体

验，旨在为区内青少年提供更

多参与、 体验冰雪项目的机

会。

本报讯 为进一步做好党的十九届六

中全会精神的学习宣传贯彻，12 月 10 日上

午，区民防办、区红十字会召开中心组联组

（扩大）学习会，邀请上海市委党校教授汤

荣光，作十九届六中全会精神专题辅导。

汤荣光介绍了党的十九届六中全会的

基本情况， 就党的历史上三个历史决议形

成的背景和重要意义做了深入阐述， 重点

从深刻认识党的十九届六中全会的宏阔视

野、 准确理解党的十九届六中全会的核心

内容、 贯彻落实党的十九届六中全会的精

神要义三个方面进行辅导，并对“四个伟大

成就”、“五大历史意义”和“十条历史经验”

等重要内容进行了详细解读。

参与者们纷纷表示：“党的十九届六中

全会审议通过了两个《决议》，为我们明确

了前进方向，提振了谋事创业的信心。 我

们将在区委、区政府的坚强领导下，大力

弘扬新时代徐汇人‘敢为先锋、创造新奇

迹’的奋斗精神，为‘卓越徐汇’建设不懈

奋斗。 ”
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曹立强认真倾听发言，边听边记，并

同每位与会同志深入交流讨论。 他指出，

徐汇的各领域人才在临床医学、 生物医

药、数字经济、文化创意、现代金融，以及

拔尖创新人才培养等各个方面取得了不

一般的成就，为国家、上海和徐汇发展做

出了不一般的贡献， 并感谢大家为徐汇

区域经济社会发展和人才工作建言献

策，还要求相关部门认真研究，予以吸收

采纳。

曹立强指出人才是第一资源， 面向

未来，实现区党代会提出全面建设“卓越

徐汇”的奋斗目标，关键靠人才。

加大招揽人才力度。 放宽视野、放大

胸怀，在持续招引国内人才的同时，抓住

高层次人才、留学生回国意愿强烈机遇，

大力实施光启人才引进计划， 研究制定

更国际化的人才政策， 探索更有竞争力

的人才发展机制， 让徐汇成为海内外人

才的首选之地、理想之地。

增强培育人才深度。 既要抓好顶尖

专家学者，聚焦金融科技、知识产权、绿

色低碳等领域， 营造更加浓厚的科创交

流氛围， 不断推进原始创新策源和核心

技术攻坚，打造战略人才“硬核力量”；又

要抓好基础人才，加强各方面人才培育，

让各领域人才发挥所长、建功立业，构建

更加合理的人才“金字塔”。

提升服务人才温度。 要发挥教育、医

疗、文化等资源优势，为人才发展提供全

生命周期服务，解决好子女就学、父母养

老和闲暇时间的精神需求。 精心设计打

磨美丽街区、美丽家园，努力营造更具烟

火气和获得感的生活空间。 加快推进“三

旧”变“三新”，加大人才公寓供给力度，

让人才安心、安身、安业。

参加座谈会的还有区委办、 区委组

织部、区发改委、区商务委、区教育局、区

科委、区人社局、区住房保障和房屋管理

局、区市场监管局、区金融办、区投促办

等单位负责同志。


